

教育長	教育部長	課長	指導主事	課長補佐	主査	係	保存区分
							永・10 5・1

平成28年大口町教育委員会 8月定例会議

平成28年8月24日

午前 9時30分 開議

大口町中央公民館 2階 視聴覚室

議事日程

日程第1 委員長報告

日程第2 教育長報告

日程第3 議事録署名者の指名

日程第4 協議事項

(1) 新教育長の任命について

日程第5 連絡事項

- (1) 大口町教育委員会外部評価委員会報告を受けて
- (2) 平成28年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について
- (3) 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について
- (4) 行事予定について
- (5) 各課からの連絡について

日程第6 その他

出席委員

委員長 水谷 恵子

職務代理人 丹羽 茂文

委員 藤田金生
委員(教育長) 長屋孝成

委員 鈴木由布子

説明のため出席した者

生涯教育部長 平岡寿弘
町立図書館長兼
歴史民俗資料館長 江口昌宏
学校教育課主幹兼
派遣指導主事 早川浩史
学校教育課主査 倉地朋子

生涯学習課長 近藤勝重
学校給食センター
課長補佐 江口靖史
学校教育課長 倉知千鶴

◎開会

○水谷委員長 それでは、定刻となりました。

本日の出席委員は5名であります。定足数に達しておりますので、これより平成28年大口町教育委員会8月定例会を始めます。

傍聴人はございません。

(午前 9時29分)

◎日程第1 委員長報告

○水谷委員長 日程第1、委員長報告。

私から報告させていただきます。

ことしの初夏は、比較的涼しく過ごしやすいのですが、残暑は厳しくなっておりまして。4年に1度というオリンピックに、深夜・早朝と一喜一憂する毎日を送ってまいりました。個人の並々ならぬ努力はもちろんのこと、その背景には環境、家族の応援・支援やさまざまなサポートと、皆それぞれの語り尽くせないドラマがありました。日本人の国民性をあらゆる細かい技術の向上や追求が今回の結果につながったように思いました。

8月1日月曜日、大口町民会館において、丹羽ライオンズクラブ主催の第10回丹羽郡中学生スピーチコンテストが行われました。大口中学校から3名、扶桑中、扶桑北中からそれぞれ2名の計7名が自分の思いを堂々と述べていました。昨年よりもレベルが上がり、基本的なことのひとつである原稿をなるべく見ないということを、どの生徒も心がけていて、努力の跡が感じられました。全国大会レベルになりますと、身ぶり、手ぶりを交えたり、表情や声に抑揚をつけたりと、中学生が皆、まるでアナウンサーのような口調でスピーチをしているので、とても感心させられます。そのようなことを参考にしながら、皆でレベルアップを図ってほしいなと思ったりしました。見ている大中の生徒は皆、静かに聞き入っており、こちら褒めてあげたいと思いました。

8月19日金曜日、大口町民会館において、大口町平和祈念式が行われました。大口中学校の2年生が平和学習の一環として広島派遣事業に参加し、8月6日の平和記念式典に出席するということは、とても貴重な経験になったと思います。今、このときにもどこかで争いが起き、多くの人々が傷ついていることは紛れもない事実です。スライドの映像と音楽を聞きながら、世界中に平和が訪れることを願うとともに、深く深く考えさせられた一日でした。以上です。

◎日程第2 教育長報告

○水谷委員長 日程第2、教育長報告。

よろしく願いいたします。

○長屋教育長 改めまして、おはようございます。

夏休みもあと少しということになりましたが、今のところ、小・中学校から児童・生徒の事故等についての報告はありません。

今、委員長の報告にもありましたが、広島派遣、海外派遣が学校教育課の業務ではありませんが、中学生が派遣をされて大変活躍をしたということは事実であります。

それから、リオデジャネイロオリンピック大会を委員の皆さんもきっと楽しまれたことだと思いますが、とりわけ、私も先週の8月20日（土）、男子400メートルリレーの決勝をライブで見ましたが、本当にテレビの前で立ち上がって大きな声を出して声援をしておりました。本当に準優勝という素晴らしい結果を出したと、恐らくその裏には並々ならぬ努力があったと、100分の1秒を縮めることがいかに大切かと、ひょっとして優勝するんじゃないかなと思って見ておりましたけれども、素晴らしい結果でした。

もう1点は、シンクロナイズドスイミング関係で井村監督ですかね、談話がよく出てきて、その談話というのがとても印象に残りました。現時点では、我が国の教育は褒めて子供を育てていくというようなのが一般的風潮であるわけですが、井村監督にとりましては、その言葉は全く無縁な状態で選手を育成されて、そして結果を残されたというのは、何らかの形で参考になるなということを思いました。

ライブではありませんけれども、女子のレスリングが本当に終了間際に逆転をするとか、あるいは体操で内村選手が絶体絶命のピンチで、無我の境地で逆転をするような、そういう名場面を見ることができ、やっぱり何事も最後まで諦めちゃいかんのだなあ、そんなことを教えてくれたオリンピックであったように思います。

なお、大口市の児童・生徒につきましても、大口北小学校の3年生が全国大会レスリングで3位になったり、ふれあいルームで中学時代を過ごし、定時制に行って、そして陸上の円盤投げで全国大会へ出場をしたという、大変うれしい話もありましたし、大中の生徒の中にはリレーとか、あるいは1,500メートルという長距離、また水泳等で大きな大会に出場した生徒もおりました。

また、7月27日にサポートルームさくら第1回を開催し、現時点では3名の中学生が利用をしております。だんだん広まっていけばいいというふうに思っております。

8月18日ですが、東海北陸地区の町村教育長研究大会が福井市でありました。久しぶりに福井へ行きましたが、2時間10分で特急しらさぎで福井へ着くことができ、愛知県の代表として研究発表をさせていただきました。その資料をお手元に配付しましたので、後ほど目を通していただきたいと思います。

それから、きょう、この後、若手教員との懇談ということで、気楽な会にしていきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。

そして、来週月・火と、松江市視察ということになります。台風10号の動きがとても心配ですが、何とか避けてくれて、松江市に行って成果を上げることができたらと思っておりますので、どうぞよろしくお願いします。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

◎日程第3 議事録署名者の指名

○水谷委員長 日程第3、議事録署名者の指名。

私、水谷恵子と丹羽茂文委員によりしくお願いいたします。

◎日程第4 協議事項

○水谷委員長 日程第4、協議事項。

1. 新教育長の任命について。

事務局からの説明の前に、私から委員の皆様へ報告させていただきます。

8月12日に新教育長人事の件で副町長さんにお会いしました。内容としましては、現任の教育長が11月30日までの任期であることから、大口町議会9月定例会で新教育長人事を上程していくこととなります。つきましては、現任の教育長を新教育長として議会で承認していただくよう議案を提出していきますので、御了承くださいとのことでした。

以上、報告させていただきます。

これに関連した詳しいお話は、生涯教育部長のほうから説明していただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

○平岡生涯教育部長 少しお時間をいただきまして、説明をさせていただきます。

皆さん、御存じのように、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律が平成27年4月1日に施行され、教育委員長と教育長のポストを一元化した新教育長制度が設けられることになりました。本町では、法施行日に現教育長が在任中でありましたので、平成27年4月1日に在任中の現教育長については、その教育委員としての任期が満了するまで、またはみずから退任するまでは現行制度の教育長として在職するという法律の附則により経過措置を適用してまいりました。ですから、この間、従来どおり、教育長と教育委員長が併存する形となっております。

こうした中、現任教育長の教育委員としての任期が平成28年11月30日をもって満了することに伴い、町では現教育長を今般の教育委員会制度改革による新教育長として任命をするため、

9月議会に人事議案を上程するということでもあります。

新教育長は、町長が議会の同意を得て任命し、任期は3年となります。

新教育長は、教育委員会の会務を総理し、教育委員会を代表することになります。他の教育委員の任期は現行どおり4年となっております。

教育委員長は、現教育長の任期が満了した時点で委員長としては失職しますが、委員としての任期が残っている間は、引き続き委員として在職をすることになります。

ここで、本件に関連いたしまして、委員の皆様にお諮りをしていきたいと考えております。

現委員長及び委員長職務代理の任期は、申し合わせで平成27年10月1日から平成28年9月30日までの1年ということになっております。例年ですと、10月に臨時会を開催し、当該年度の委員長もしくは委員長職務代理者の選任をいただいておりますが、さきに説明しましたように、教育委員長は現教育長の任期が満了した時点で委員長としては失職しますので、本年度につきましては、臨時会で新たに委員長、委員長職務代理者を選任するのではなく、現任の委員長、委員長職務代理者の任期を11月30日まで延長することで対応してまいりたいと考えておりますが、そのあたりにつきまして、それぞれ委員さんのお考えをお聞かせいただければと考えております。

この席上で、お諮りをしていきたいということでもありますので、よろしく願いいたします。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

部長の話にありましたように、10月に臨時会を開くのではなく、引き続き2カ月、現任の委員長と職務代理者ということでよろしいでしょうか。

(「はい」と呼ぶ者あり)

○水谷委員長 では、そのようによろしく願いいたします。

○平岡生涯教育部長 ありがとうございます。それでは、11月30日まで現任の委員長並びに委員長職務代理者の任期を延長するという形の中で、全員の御了解をいただいたということで取り進めさせていただきますので、よろしく願いいたします。

したがって、本年度は10月の臨時会の開催はないということで御承知おきをいただきたいと思います。

次に、教育長職務代理者の指名でございますけれども、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第13条第2項に、教育長に事故があるとき、または教育長が欠けたときは、あらかじめその指名する委員がその職務を行うと規定をされておりますので、新教育長の任期始まりとなります平成28年12月1日以降に臨時会を開催し、席上、教育長職務代理の指名をしてまいりたいと考えておりますので、詳細については御案内を差し上げますけれども、予定のほど、よろ

しくお願いをいたします。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

では、次に移ります。

◎日程第5 連絡事項

○水谷委員長 日程第5、連絡事項。

1. 大口町教育委員会外部評価委員会報告を受けて。

事務局、説明をよろしくお願ひいたします。

○倉知学校教育課長 お手元に大きいホチキスで案として、教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の結果に関する報告書の提出についてということで、大口町議会議長 丹羽勉様宛ての写しがありますので、そちらをごらんください。

今年度も昨年、平成27年度の事業に対する点検を地方教育行政の組織及び運営に関する法律第26条の規定に基づいて行いました。外部評価委員さんの評価を受け、一つの報告書としてまとめ上げたものがこれでございます。この後、法律に基づきまして、議会へこのような形で報告をさせていただき、ホームページ上にて公表をしていく段取りとなっておりますので、御報告させていただきます。

また、この内容ですが、前半部分はそれぞれの担当課で自分たちの評価をしております。42ページから、評価委員さんの御意見を載せさせていただいており、最後の2ページに評価委員さんのそれぞれがA、B、Cといった段階ごとでそれぞれ評価をいただいておりますので、よろしくお願ひいたします。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

2. 平成28年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について、説明をよろしくお願ひいたします。

○倉知学校教育課長 クリップどめの2ページ目に、平成28年度要保護・準要保護児童生徒数一覧表ということで、載せさせていただいております。

1名、追加の認定をいたしましたので、報告をさせていただきます。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

3. 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について、説明をお願いします。

○倉地学校教育課主査 それでは、大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告についてをごらんください。

今回は、まず使用許可として、平成28年8月8日付で名古屋法務局人権擁護部及び愛知県人権擁護委員連合会に使用許可を出させていただいております。

あと実績報告といたしまして、平成28年2月16日付に許可を出しております事業で、大口町ソフトボール協会から実績報告を受けました。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

4. 行事予定について、説明をよろしく願いいたします。

○倉地学校教育課主査 では、行事予定表をごらんください。

9月の行事予定から確認してまいります。

まず、9月24日土曜日に小学校の運動会がございます。こちらの観覧につきましては、まとまってということになるかと思えます。お日にちが近くなりましたら、指導主事からそれぞれ御連絡を入れさせていただきますので、よろしく願いいたします。

次に、9月28日水曜日が教育委員会定例会、午前9時半から中央公民館のC会議室になります。

ここまでよろしいでしょうか。

では、裏面の10月に参ります。

10月2日日曜日に町民体育祭がございます。こちらは、もう少しお日にちが近くなりましたら、生涯学習課から御案内のお手紙が届くかと思えますので、よろしく願いいたします。

あと10月3日に教育委員会臨時会と入れてございますが、先ほどの協議のとおり、10月の臨時会は開催しないということになりましたので、よろしく願いいたします。

続きまして、10月5日水曜日に小学校の陸上記録会がございます。特に案内が出る予定はありませんが、もしよろしければ御観覧ください。

続きまして、10月6日木曜日、大口北小学校の学校訪問と中学校の体育大会がございます。こちらにつきましては、まず午前中に北小学校の学校訪問で授業をごらんいただき、給食を食べていただいたら、まとまって中学校に移動していただき、体育大会をごらんいただけたらと思えますので、よろしく願いします。今、御案内したことで都合が悪いということがございましたら、お知らせいただければと思えますので、よろしく願いいたします。

続きまして、10月7日金曜日が中学校体育大会の予備日になります。

次に、10月26日水曜日、丹葉地方教育事務協議会、13時30分から扶桑町図書館です。水谷委員長さん、丹羽職務代理者さん、あと丹葉地方教育事務協議会会長の藤田さんということで御出席いただくことになるかと思えます。よろしく願いします。

最後に、10月28日金曜日です。午前9時半から教育委員会定例会、場所は大口北小学校を予定しております。この日程について、御都合の悪い委員さんはお見えになりますでしょうか。

(挙手する者なし)

○倉地学校教育課主査 では、これで予定させていただきますので、よろしく願いいたします。

あと同日ですが、古知野西小学校の研究発表会ということで、藤田委員さんと鈴木委員さんに御案内が出ているかと思います。12時に中央公民館集合で、現地に出かけたいと思いますが、よろしいでしょうか。

(挙手する者なし)

○倉地学校教育課主査 ありがとうございます。

では、行事予定の確認は以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

5. 各課からの連絡について、よろしく願いいたします。

○近藤生涯学習課長 それでは、まず生涯学習課から報告させていただきます。

まず、前期講座がおおむね終了しまして、今、2階のホールにも写真講座の成果としまして、生徒さんの作品がホールに展示されておりますが、この作品につきましては、またふれあいまつりにも継続して展示していきたいと考えております。

後期の講座としまして、9月広報には掲載していく予定であります。新規の事業としましては、秋の登山教室を10月23日に開催していきたい。また、親子のわら草履づくりを新たに取り入れて、その草履を履きまして、親子で小口城址から犬山街道を歩くようなことも企画しております。

美術館の鑑賞につきましては、今回は徳川美術館を新たに取り入れました。

スポーツ関係ではラグビーの楽しみ方の教室、ハワイアンダンス等を取り入れていきたいと考えておりますので、よろしく願いします。

あと、去る8月12日に青少年問題協議会を開催しました。会長は町長になりまして、副会長は学識経験者、保護司さん、委員は全員でその他5名でありまして、学識経験者、行政関係者の方です。主に会議の中では、江南警察署の生活安全課長さんから少年非行の概況についてお話ししていただいております。

会としましては、年間にわたりまして、青少年県民運動にあわせた啓発運動を主に実施していきたいということで、まず7、8月は強調月間ということで、広報、広報無線、あんしん・安全ねっと等でPRしております。さらに、本日、午後から巡回パトロールということで、ヨシヅヤ、バロー、アピタさんで中学校の役員さん、教員さん、保護司さん、江南警察署等と連携しまして、啓発チラシ、グッズを配布していきたいと考えております。以上です。

○江口学校給食センター課長補佐 続きまして、学校給食センターですけれども、きょう、大屋敷の子ども会の方34名が、午前10時ごろに給食センターの見学をされるということで、社本所長は、その案内のため、今回の委員会を欠席させていただきました。

それから、調理員用のトイレの改修工事ですけれども、6月25日から和式のトイレから洋式

のトイレにかえて、衛生管理の強化を図る工事だったんですけれども、一応工事が完了いたしましたして、行政課の完了検査を待つという段階になっております。

あと、9月2日から小・中学校の給食が始まるということです。

それから、前回の定例会で、トレーを新しく2,600買いましたということで、説明をさせていただきました。これが実際に9月の2学期から使うトレーでありまして、大きさが30センチ・30センチで、深さが2センチということです。色はファンタジックグリーンということです。あと材質ですけれども、FRP製、繊維強化プラスチックが中に入っていて、今までと違いまして軽くて丈夫ということになっております。以上です。

○丹羽職務代理者 食器は変わっていないんですか。

○江口学校給食センター課長補佐 食器は変わっていません。

○丹羽職務代理者 トレーだけ。

○江口学校給食センター課長補佐 はい。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 では、図書館、歴民から報告を申し上げます。

8月7日に「みんな集まれおはなし会」ということで、NPO法人子どもと文化の森さんに依頼をいたしまして、おはなし会を開催いたしました。61名という参加者がございました。

それから、9月5日から9月13日までが特別館内整理ということで、図書館を休館させていただきます。それに伴いまして、昨日から15冊の3週間という、貸し出し冊数が10冊から15冊になったのと、期間が2週間から3週間に、ということを行わせていただいております。

9月25日にこども映画会を開催させていただきます。

以上、図書館、歴民からの報告を終わらせていただきます。

○倉知学校教育課長 それでは、最後に学校教育課から御報告を申し上げます。

まず松江市視察、よろしくお願ひいたします。これは終了後に少し打ち合わせができたかと思っておりますので、よろしくお願ひいたします。

それから、8月1日に全校出校日でしたけれども、ちょうど1カ月ぐらい前に、「ポケモンGO」が、すごい世の中を騒がせておりまして、この8月1日の出校日を利用いたしまして、愛知県知事から出た文書を、主に保護者宛ての啓発として使うためにお配りしております。その後、これといった情報は入ってきておりません。御報告を申し上げます。

それと、8月5日には、郷土めぐりを実施いたしました。学校の先生11名を町内のいろんなところに御案内した次第です。

それと、この夏休みを利用しました各小・中学校の工事が完了してきております。南小学校の雪どめと、大中の渡りの修理、あと西小学校の放送設備、これがきょう、完了検査を行う予定にしております。

それから最後に、北小学校で8月26日、今週末ですが、愛知県から学校連携仲間づくり推進事業というものの研究委嘱を受けております関係で、北小学校仲間づくりサミットというのが開催される予定になっております。これは、特に委員さん方に御案内等が来ているものではないかと思えます。

地域の方、自治組織の関連の方も関係してやっていかれるようですので、御報告をさせていただきます。

学校教育課からは以上になります。

○長屋教育長 けさの新聞に載っておりましたけれども、全国学力学習状況調査結果が届きまして、次の定例会の折に、資料を配付していきたいと思っておりますのでお願いします。

◎日程第6 その他

○水谷委員長 では、日程第6に入ります。

その他です。

何かありましたら、お願いいたします。

○平岡生涯教育部長 1つ御案内を差し上げます。

いつも定例会の冒頭に傍聴者ゼロという形の中で報告があるわけですがけれども、やはりこのあたりは、開かれた会議の運営が必要だろうということで、お気づきの委員さんも見えるかもわかりませんが、今までやっていなかったんですけれども、ホームページに委員会開催の御案内を流すようにいたしました。

ただ、傍聴規則の中で傍聴定員が5名という、それは会場が動くものですからそういうこともあるんですけれども、制限はあるんですけど、やはり発信をしないと、いつやっているのかもわからないというような状況なものですから、小さな改善ですけど、そういう取り組みをさせていただいておりますので、この場をおかりしまして報告をさせていただきます。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

ほかにありましたら。

(挙手する者なし)

○水谷委員長 では、ないようですので、これをもちまして平成28年大口町教育委員会8月定例会を終了します。ありがとうございました。

(午前10時00分)

上記会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

委 員 長

委 員